

SAINT-ANDRÉ PRÉVENTION LEPTOSPIROSE

# Avril, le mois du rat

La leptospirose est au centre de formations dispensées à 80 agents de Saint-André pendant tout le mois. Ils organisent ensuite des réunions publiques aux quatre coins de la ville pour sensibiliser à grave fléau.

Les agents communaux en contact direct avec l'environnement et les animateurs des différents quartiers de Saint-André vont devenir incollables sur la prévention de la leptospirose. Et ils devront ensuite dispatcher leurs connaissances au sein de la population pour tenter de prévenir la « maladie du rat ». Cette infection qui peut être contractée lorsque l'on est en contact avec l'urine du rat a touché 80 personnes dans l'île l'année dernière. Heureusement, toutes les victimes ont pu être soignées. Ce qui n'est pas toujours le cas. On enregistre entre 5 et 10 décès par an dans l'île, suite à la leptospirose.

La formation a commencé depuis maintenant une semaine à raison d'une demi-journée pour un peu plus de vingtaine de personnes. Hier, elle se déroulait au Case Balance à Ravine-Creuse. Elle est assurée par L'Ireps (Instance régionale d'éducation et de promotion de la santé à La Réunion).

Honorine Bernard, chargée de projet explique : « Il suffit que l'on ait une petite écorchure et que l'on soit en con-

tact avec un fruit souillé, on peut être contaminé. Nul n'est à l'abri. Il faut avoir en tête que le rat est présent partout. A La Réunion on estime qu'il y en a cinq pour un habitant »!

## Réunions publiques tous les mercredis

Alors elle exhorte les habitants à entretenir les « kours », à évacuer tous les déchets, à éviter de laisser de la nourriture traîner ici et là. « Le rat est intelligent. Il faut comprendre son mode de vie pour lutter contre lui. » Les agents sont restés bouche bée en apprenant qu'une femelle peut avoir 5 portées de 8 petits chaque année. Et qu'à la Réunion on a 15 fois plus de rats qu'en métropole (au niveau de la densité au kilomètre carré).

La lutte mécanique (tapettes, pièges) et la lutte chimique ne seront pas efficaces si les traitements ne sont pas collectifs.



Les agents communaux et les animateurs des Case se forment pour mieux informer la population sur la leptospirose par le biais de réunions publiques.

Ainsi, c'est tout un ensemble d'habitations qui doit traquer les rats en même temps. Car loin d'être bête, il saura se réfugier là où il n'y a pas danger. « Il faut tout nettoyer. Fruits, légumes, racines... le rat ne se refuse rien. Il consomme en moyenne de 30 g de nourriture par jour. C'est très peu. Mais s'il en trouve, il ne viendra pas manger les produits toxiques destinés à le contaminer », prévient Honorine Bernard.

Toutes ces informations seront dispatchées aux quatre coins de Saint-André avec des réunions publiques, tous les mercredis d'avril à 16 heures. Des rencontres où la population est invitée à s'informer et à

assister à une saynète d'Annie Grondin, « Zistwar lo ra ». Le tout complété par des informations de la FDGDON(\*).

Mady LEBEAU

(\*)Fédération départementale des groupements de défense contre les organismes nuisibles

Les réunions :

- Mercredi 13 avril à 16 h au Case Balance

- Mercredi 20 avril à 16 h au Case Bois Rouge

- Mercredi 27 avril à 16 h au Case Rivière-du-Mât les Bas

Entrée libre et gratuite avec en plus une petite saynète d'Annie Grondin, « Zistwar lo ra ».

## En bref

### Salazie

#### Marché culturel dimanche

Créa Passion et le groupement des artisans de Salazie organisent ce dimanche, de 9 h à 17 h, un marché culturel. Marché d'artisanat, exposition d'objets lointan, maloya, séga, contes, sont au programme de cette journée, qui se déroulera au centre artisanal et culturel de Mare à Poule d'eau. Renseignements : 0693 60 27 33.

### La Plaine des Palmistes

#### Des ateliers ludiques à découvrir

Le Domaine des Tourelles à la Plaine-des-Palmistes organise dimanche 10 avril différents ateliers ouverts à tous. Décoration, cuisine, tressage coco, patchwork... vous seront proposés de 10 heures à 12 heures et de 14 heures à 16 heures. Le principe est de découvrir une activité et de repartir avec sa réalisation (panier en palme de coco, petits sablés, coquetier en papier...). Chaque atelier dure une à deux heures. Une visite guidée des cases et jardins du village, ainsi qu'une dégustation de tisanes sont aussi au programme de cette journée. Réservations obligatoires au 02 62 51 47 59, jusqu'au 9 avril. Tarif : 2 euros par atelier.

## GROS PLAN

### LES SYMPTÔMES

- Une fièvre élevée de plus de 39° d'apparition brutale  
- Des douleurs musculaires, articulaires, abdominales et de forts maux de tête.

Les symptômes apparaissent 1 à 2 semaines après la contamination. Ils s'apparentent à une grosse grippe. La maladie peut s'aggraver 4 à 5 jours après ces premiers signes et s'étendre au foie (jaunisse), aux reins, aux poumons, aux méninges... Il faut consulter rapidement un médecin. En l'absence de traitement adapté, l'évolution de la maladie peut s'avérer fatale. (Source : ARS).

PROSTITUTION CLIENTS SANCTIONNÉS

## Bello donne raison à Bachelot

Huguette Bello, pour qui la prostitution est « une survivance de l'esclavage », s'est déclarée favorable hier à l'instauration de sanctions pour les clients, abondant ainsi dans le sens de Roselyne Bachelot.

La ministre de la Solidarité et de la Cohésion sociale, Roselyne Bachelot, s'est dite favorable à

l'instauration de sanctions pour les clients, abondant ainsi dans le sens de Roselyne Bachelot.

lon un sondage, 80 % des Suédois approuvent cette loi » qui depuis son application a fait

